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Diretor de hospital é 
assassinado na RJ-104
Policial federal aposentado, vítima trocou tiros com os criminosos na altura do Caramujo

violênCia na estrada

Pix: corrida ao cadastro
novo sistema de pagamentos entrou em fase de testes
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Marcelo Feitosa

Policiais civis da delegacia de Homicídios (dH) realizaram diligências nesta segunda nas dependências do Hospital estadual alberto torres (Heat), no Colubandê, em são gonçalo

Sucesso 
nativo 
da web
Com mais de 500 mil plays 
no streaming, Rodrigo 
Auad estreia a turnê online 
‘Primavera 2020’. Um show 
acústico, onde o cantor 
contará as inspirações para 
suas canções.
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rodrigo auad faz turnê virtual

Rio e Niterói 
vacinam 
contra a raiva
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Marcelo_Feitosa

a pesquisa pelo presente preferido já pode ser observada nas lojas especializadas

Flu ganha 
reforços 
para amanhã
Tricolor tem a volta 
de cinco jogadores 
recuperados da covid-19 e 
que devem estar liberados 
para enfrentar o lanterna 
Goiás pela 14ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.
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ESPORTES

Lucas Merçon / Fluminense

odair já pensa no lanterna goiás

O diretor-executivo do Hospital 
Estadual Alberto Torres (Heat), 
em São Gonçalo, José Dídimo do 

Espírito Santo Costa, de 59 anos, 
que também era policial federal 
aposentado, foi morto na noite de 

domingo (4) na Rodovia RJ-104, 
altura do Caramujo, Zona Norte 
de Niterói. A vítima chegou a 

trocar tiros com os criminosos, 
mas foi atingida e não resistiu. A 
DH investiga o caso.

MEC libera 
R$ 260 mi 
para federais
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Niterói imuniza 
contra a 
poliomielite
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Criança é 
esperança para 
o comércio
A uma semana do Dia das 
Crianças, os lojistas de Niterói 
só têm boas perspectivas. Num 
ano em que as pessoas estão 
tão sacrificadas por causa 
do isolamento imposto pela 
pandemia, a oportunidade 
de alegrar as crianças só faz 
aumentar a expectativa de boas 
vendas no setor de brinquedos. O 
gasto médio em 2020, inclusive, 
deve ser 10,4% superior ao de 
2019: R$ 180,85, contra R$ 163,33 
no ano passado.
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FILIADO A

Carta do leitor

Lixo na praia
A maré subindo na praia de Icaraí, e com ela, uma grande 
quantidade de lixo. Quatro funcionários da prefeitura fa-
zendo montinhos de lixo para ser  recolhido, antes de ser 
devolvido para o mar... Não seria o caso de um mutirão 
executando esse serviço? Triste, ver a nossa praia assim.
Eliete Lengruber

Carro abandonado na rua
Niterói é famosa pelas multas de trânsito, pelo reboque, 
mas um carro está caindo aos pedaços na Rua Edgar 
Pêssego, no Cubango, há anos. Parece que pra automóvel 
abandonado em área pobre a regra é diferente. Os vidros 
estão quebrados, ratos estão fazendo ninho, está choven-
do dentro, vem verão aí e vai ser prato cheio pra dengue.
Natasha Baptista

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Brigadistas
de plantão
Está na pauta de hoje da 
Alerj o PL 1047/2019, de au-
toria do deputado estadual 
Coronel Salema (PSD). O 
texto institui a obrigato-
riedade de manutenção de 
uma brigada profissional 
composta por bombeiros ci-
vis em hospitais, shoppings, 
casas de shows e espetácu-
los, hipermercados, lojas de 
departamentos e campus 
universitários.

Segundo o parlamentar, 
tragédias como a ocorrida no 
Hospital Badim, na Tijuca, 
na Zona Norte do Rio, que 
terminou com 11 mortos, em 
setembro do ano passado, 
poderiam ser evitadas ou 
minimizadas se houvesse 
a obrigatoriedade de uma 
brigada de bombeiros civis 
na unidade. 

Maricá ganha 5 novos ‘amarelinhos’

A rede municipal de Maricá 
ganhou cinco novos ônibus, 
totalizando 32 veículos. Os 
novos veículos têm capa-
cidade para 59 estudantes 
sentados e acessibilidade. 

De acordo com a secre-
tária de Educação, Adriana 

Divulgação/Prefeitura de Maricá

Luiza da Costa, eles vão 
atender locais onde os ver-
melhinhos da Empresa Pú-
blica de Transportes (EPT) 
não cobrem inteiramente, 
especialmente regiões ru-
rais como Caju, Gambôa e 
Ponte Preta. 

Estado vai fazer reúso da água
A Lei 9.043/20, que cria 
o Programa Estadual de 
Reúso de Efluentes das 
Estações de Tratamento 
de Esgoto (ETEs) para fins 
industriais, foi sancionada 
pelo governador em exer-
cício, Cláudio Castro, e pu-
blicada pelo Diário Oficial 
do Estado de ontem.

O principal objetivo da 
norma, de autoria do de-
putado Carlos Minc (PSB), 
é aproveitar as águas do 
reúso, que representam uma 
fonte hídrica alternativa 
para, em parte, satisfazer 
a demanda crescente nas 
grandes cidades e minimizar 
o problema de escassez da 
água. O programa deverá ser 
desenvolvido em parceria 
com a iniciativa privada e o 
poder público.

No caso de empresas pú-
blicas, elas poderão receber 
aportes financeiros do Fun-
do Estadual de Conservação 
Ambiental e Desenvolvi-
mento Urbano (Fecam). Já 
as empresas privadas que 
participarem do programa 
receberão créditos tributá-
rios. A qualidade da água 

Divulgação/Cedae

Nova lei cria o Programa de Reúso de Efluentes das Estações de Tratamento de Esgoto (ETEs) para fins industriais

Fim da indústria 
dos concursos
O plenário Alerj também 
vota nesta terça, em discus-
são única, o PL 1462/2019, 
para convocação dos apro-
vados em concursos da Se-
cretaria de Estado de Ad-
ministração Penitenciária 
(Seap) realizados nos anos 
de 2003, 2006 e 2012.

A proposta apresentada 
pelo deputado Jorge Felippe 
Neto (PSD) e coautoria de 16 
parlamentares recebeu pare-
cer favorável da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ). 
O projeto também proíbe 
a realização de novos con-
cursos enquanto não forem 
convocados todos os apro-
vados dos certames citados.

“Precisamos cessar essa 
covardia com pessoas que 
estudaram, se dedicaram e 
estão lutando há anos para 
fazerem valer seus direitos 
de aprovados nos concur-
sos da Seap. A convocação 
é mais que urgente”, afirma 
o deputado Filippe Poubel 
(PSL), um dos coautores do 
projeto de lei. 

tratada deverá ser atestada 
pelo operador da ETE e 
fiscalizado pelo órgão am-
biental estadual.

“Quando se faz trata-
mento secundário e terciá-
rio do esgoto, você fica com 
uma água praticamente lim-
pa. Não pode usar para be-
ber, mas para limpar o chão 

das fábricas, as pedreiras, os 
postos de gasolina, os veícu-
los. O consumo doméstico 
de água é de apenas 22%, 
sendo 55% na agricultura 
e o restante na indústria. 
Então, vamos pensar no 
futuro. Vamos economizar 
água doce, reciclar, reutili-
zar!”, explica Minc. 

Veto - A lei foi sancionada 
com veto ao Artigo 3°, que 
criava a obrigação para em-
presas públicas e privadas 
de promover adequações 
técnicas necessárias à oferta 
do efluente tratado do siste-
ma de saneamento. A justi-
ficativa foi de que a medida 
cabe ao Poder Executivo. 

Mudes oferece 
vagas de estágio

Atendimento 
é retomado

A Fundação Mudes está ofe-
recendo, nesta semana, 185 
vagas de estágio, nos níveis 
superior, médio e técnico. O 
valor da bolsa-auxílio pode 
chegar a R$ 1,6 mil. Para se 
candidatar, basta o candidato 
acessar o site https://www.
mudes.org.br/.

As carreiras do ensino 
superior com o maior núme-
ro de vagas disponíveis são 
Administração (35), Marke-
ting (12), Ciências Contábeis 
(7), Comunicação Social (6), 
Ciência da Computação (5) e 
Gestão de Recursos Humanos 
(5). Ainda há vagas abertas 
para cursos como Análise 
de Sistemas, Design, Direito, 
Informática, Pedagogia e Tu-
rismo, entre outros.

Há chances para estágio 
também no Ensino Médio. No 
total, são nove vagas disponi-
bilizadas. E há, ainda, opor-
tunidades para cursos técni-
cos, que somam 40 vagas. As 
principais são em técnico em 
Administração (10), mas há 
vagas também para técnico 
em Contabilidade, técnico 
em Eletrônica, técnico em 
Mecânica, entre outras.

Tanto a candidatura para 
as vagas, como os processos 
seletivos ainda estão sendo 
feitos de maneira remota, por 
meio de telefone e internet. 

A Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda está re-
tomando gradativamente o 
atendimento presencial nas 
unidades Sine-RJ para os 
casos de intermediação de 
mão de obra que é feito junto 
a empresas. Os trabalhado-
res já podem comparecer 
às seguintes unidades Barra 
da Tijuca, Guadalupe, Irajá, 
Jardim Sulacap e Rocinha. 
Este ano, das 30.724 pessoas 
que se inscreveram no Sine, 
27.850 foram encaminhadas 
para uma vaga de trabalho. 

Cedae inaugura uma nova agência

A Cedae inaugurou ontem 
uma nova agência de aten-
dimento para os clientes 
de São Gonçalo, na Estrada 
Raul Veiga, 351, loja 21, em 
Alcântara, que vai funcio-
nar de segunda a sexta-fei-
ra, das 9 às 16 horas. 

Divulgação/Cedae

Na unidade, clientes 
poderão solicitar ligação 
de água e esgoto, sepa-
ração de abastecimento, 
religação, revisão de conta, 
alteração de titularidade, 
atualização cadastral e 
parcelamento de débitos.

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

O violonista Marco Pereira se apresenta no “Sesc Ao Vivo”, nesta terça

Marco Pereira em ‘O 
violão e as canções’
O projeto “Sesc Ao Vivo” 
apresenta nesta terça, às 
19h, o violonista, composi-
tor e arranjador Marco Pe-
reira. O show “O Violão e as 
Canções” será transmitido 
direto de sua casa, no Rio de 
Janeiro. No repertório, estão 
alguns clássicos da música 
brasileira como “Eu Sei que 
Vou Te Amar” e “Chega de 
Saudade”, ambas de Tom 
Jobim e Vinicius de Moraes, 
entre outras. Entre uma 
canção e outra, o violonista 

revela algumas histórias e 
curiosidades que permeiam 
as composições.

Marco Pereira tem uma 
trajetória marcada por gra-
vações com grandes nomes 
do cenário musical brasi-
leiro, como Zélia Duncan, 
Cássia Eller, Gilberto Gil, Gal 
Costa, Milton Nascimento, 
Paulinho da Viola e Tom 
Jobim. No currículo, um 
título de Mestre em Violão 
Clássico, Prêmios Sharp e 
participações em festivais. 

CULTURA

Rodrigo Auad estreia live do 
show acústico nesta quarta-feira

FABIANA MAIA

‘Primavera’
Com mais de 500 mil plays 
no Spotify, Rodrigo Auad 
vem conquistando pessoas 
em vários países através de 
suas composições e mú-
sicas de cura. A Turnê on-
line intitulada “Primavera 
2020” estreia nesta quarta 
com show acústico, onde o 
cantor contará as histórias 
por trás das músicas que 
escreveu e suas inspirações. 
Seguindo a programação 
das lives, Rodrigo também 
apresenta na quinta inspi-
rações da Disney Animation. 

ARTE - A artista visual e ceramista, Adriana Giora 
trabalha com cerâmica contemporânea explorando 
formas além do tradicional pote, e se considera em 
plena fase de experimentação, explorando materiais, 
formas e técnicas. Parte das criações poderão ser vi-
sitadas através de video na sexta-feira (9), dentro do 
projeto Arte em Diálogo – Na Quarentena,  às 16h, nas 
redes sociais do MNBARio. 

CINEMA - Termina nesta terça, a 5ª edição do “San-
tos Film Fest – Festival Internacional de Cinema de 
Santos”. São mais de 60 filmes de graça para curtir. Os 
títulos são transmitidos por meio do YouTube e da 
plataforma Video Camp. Fique ligado, pois a maioria 
das produções são exibidas em horários específicos. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Dia das Crianças deve aquecer 
comércio, apesar da pandemia
Expectativa é de aumento nas vendas em relação a 2019. Brinquedos lideram as intenções de compra

Mesmo com a pandemia, 
comerciantes de Niterói es-
tão confiantes em um bom 
desempenho nas vendas para 
o Dia das Crianças, que será 
comemorado na próxima 
segunda (12). O Sindicato dos 
Lojistas de Niterói (Sindilojas) 
e a Câmara dos Dirigentes 
Lojistas (CDL-Niterói) estão 
otimistas com os números.

O Sindilojas estima que o 
comércio local deverá acom-
panhar as mesmas tendên-
cias apontadas para o Estado 
em recente estudo do Institu-
to Fecomércio de Pesquisas e 
Análises (IFec RJ). Segundo 
apurou o levantamento, o 
desembolso médio do con-
sumidor em função do Dia 
da Criança será 10,4% maior 
do que no ano passado: R$ 
180,85 agora, enquanto que 
em 2019 foi de R$ 163,33.

Quanto às intenções de 
compras, em primeiro lugar 
estão os brinquedos (58,6%), 
seguidos por roupas (28,1%); 
eletrônicos como videoga-
mes e tablets (14,8%); livros 
(14,1%); calçados (11,3%); 
jogos de computador (8,2%); 

bicicleta (5,1%); outros pre-
sentes (4,3%).

Sobre onde serão feitas as 
compras, os consumidores 
estão divididos: 44,5% em 
lojas físicas, 23% em lojas 

virtuais e 32,4% em ambas. 
Por conta do distanciamen-
to social, foi observado um 
aumento de 10 pontos per-
centuais nas compras online 
em relação ao ano anterior, 

aponta o Sindilojas.
A CDL-Niterói é menos oti-

mista, a expectativa de vendas 
para o Dia das Crianças é de 
4,7% sobre o ano passado.

Os comerciantes acredi-

tam que, com o confinamento 
social, haverá uma procura 
maior por brinquedos no 
sentido de proporcionar às 
crianças maiores opções de 
entretenimento.

E-commerce - Quanto ao 
E-commerce a CDL-Niterói 
acredita que neste ano haverá 
um aumento de 42,1% em 
relação ao ano passado, isto 
devido à recomendação das 
normas sanitárias para que 
seja evitada a presença das 
crianças nas lojas.

A CDL tem feito cam-
panha para que os lojis-
tas mantenham o rigor no 
cumprimento das normas 
sanitárias para que não haja 
um retrocesso, principal-
mente no fator aglomeração, 
controlando o número de 
clientes, além da medição de 
temperatura, álcool em gel, 
distanciamento sinalizado 
nas filas e limpeza do sistema 
de ar condicionado.

Retrô - O proprietário da 
loja Terra do Sempre, no 
Centro de Niterói, Márcio 
Valério Esposel, de 63 anos, 
prevê que as vendas sejam 
maiores em relação a 2019. 

Ele pontua que seu público 
é bastante específico, mais 
focado em brinquedos que 
remetem a décadas passadas, 
resgatando como era brincar 
naquela época.

“Nosso público alvo pensa 
na qualidade dos brinquedos, 
que são clássicos, tradicio-
nais, que têm muito a ver 
com o desenvolvimento das 
crianças. A gente está tendo, 
ao longo do tempo, um cres-
cimento sempre constante, 
porque o nosso público é 
muito específico”, explica.

Preços - Mesmo com a boa ex-
pectativa dos comerciantes, 
consumidores têm flagrado 
preços mais altos do que no 
ano passado. É o caso da es-
teticista Karina Karla Cardoso, 
de 26, que foi à lojas popula-
res no Centro de Niterói para 
tentar encontrar um presente 
para sua filha, de 11 anos.

“A gente está vendo, ela 
estava querendo patins, de-
pois uma casinha de boneca e 
agora quer a cozinha de brin-
quedo. Estamos vendo o mais 
barato porque mesmo com a 
pandemia está muito caro. O 
patins era R$ 200 e agora está 
R$ 300”, comparou.

Marcelo Feitosa

Márcio Valério Esposel, proprietário da loja Terra do Sempre, no Centro de Niterói, está otimista e acredita em boas vendas

Vítor d’Avila 
vitor.davila@ofluminense.com.br

Campanha de Vacinação Antirrábica Animal em Niterói continua no próximo sábado na Região Norte

Niterói vacina 8 mil cães e gatos 
No primeiro dia da Campanha 
de Vacinação Antirrábica Ani-
mal em Niterói, que aconteceu 
no último sábado (3), em Pen-
dotiba, houve grande procura 
nos postos e foram vacinados 8 
mil cães e gatos pelo Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ). A 
vacinação continua nos próxi-
mos sábados, dias 10, 24 e 31, 
das 8h às 14h. A cada sábado, a 
vacinação será em uma região 
diferente da cidade. Ao todo, 
serão 60 postos fixos, além de 
um que funciona em esque-
ma drive-thru, no Caminho 

Niemeyer, Centro. A vacina é 
segura e direcionada para cães 
e gatos, machos e fêmeas, a 
partir dos três meses de idade.

A próxima região a receber 
a campanha será a Zona Nor-
te, no sábado (10). No dia 24, 
os postos da Região das Praias 
da Baía realizarão a vacina-
ção. Encerrando a campanha, 
a Região Oceânica, no dia 31. 
Também é possível vacinar 
os animais no posto drive-
thru que funcionará durante 
todos os quatro sábados, no 
Caminho Niemeyer.

Os cães devem ser condu-
zidos por coleiras e os animais 
de grande porte, deverão ser 
levados também com foci-
nheiras. Já os gatos devem ser 
levados em caixas de trans-
porte ou dentro de algum 
tipo de bolsa, uma vez que 
eles se estressam facilmente e 
podem fugir e ferir as pessoas.

A pessoa que for condu-
zir um animal para vacinar 
deve saber fazer a contenção 
e ter autoridade sobre ele, 
pois isso é responsabilidade 
do condutor.

Niterói inicia 
campanha 
contra 
Poliomielite
A Prefeitura de Niterói 
iniciou, ontem, a Campa-
nha Nacional de Vacina-
ção contra a Poliomielite 
na cidade. A imunização 
estará disponível nas sa-
las de vacina localizadas 
nas Policlínicas Regionais, 
Unidades Básicas de Saúde 
e módulos do Programa 
Médico de Família, de se-
gunda a sexta, das 8h às 
17h. A campanha vai até 
dia 30 de outubro e o Dia 
D de mobilização será no 
próximo dia 17.

O público alvo da cam-
panha são crianças na faixa 
etária de 1 a 4 anos 11 me-
ses e 29 dias. É importante 
que os pais levem a Cader-
neta de Vacinação dos seus 
filhos para avaliação da 
situação vacinal. A vacina é 
contraindicada para bebês 
menores de 6 meses de 
idade e pessoas com imu-
nidade comprometida por 
conta de doença.

Divulgação/Prefeitura de Niterói

Campanha de vacinação antirrábica acontece aos sábados, por região

Em greve, profissionais das escolas particulares farão assembléia no sábado para definir os rumos do movimento

Rio tem resistência dos professores
Em greve para não retornar 
às aulas, os professores da 
rede privada de escolas do 
Rio de Janeiro realizam as-
sembleia no próximo dia 10, 
às 14 horas para avaliar a 
situação. No último sábado, a 
categoria decidiu, pela sexta 
vez, em três meses, manter 
a paralisação até que haja 
vacina contra o coronavírus 
ou algum tratamento seguro.

Os professores resolveram 
manter o trabalho com o 
ensino remoto nos estabele-
cimentos do setor privado de 
ensino dos municípios do Rio 
de Janeiro, de Itaguaí, de Pa-
racambi e de Seropédica. Os 
profissionais indicaram que 
o retorno às aulas presenciais 
somente deve ocorrer com 
garantia das autoridades da 
Saúde, com base em rígidos 

protocolos de segurança.
Na última assembleia, os 

profissionais foram informa-
dos sobre a prorrogação do 
prazo de inscrição do Fun-
do Emergencial Solidário, 
para o apoio de professores 
demitidos. Tiveram ainda 
atualização sobre a Rede de 
Apoio em Saúde Mental para 
Educadores/as (Reame).

“Voltar às aulas é colocar 
em risco as vidas de profes-
soras e professores, estu-
dantes, pais e responsáveis, 
familiares e toda a socieda-
de”, afirma o presidente do 
Sindicato dos Professores do 
Rio de Janeiro (Sinpro-Rio), 
Oswaldo Teles. O líder sindi-
cal ressaltou que o país está 
em uma pandemia. 

“Vivemos uma greve to-
talmente diferente, pois 

nos mantemos trabalhando 
com o ensino remoto e em 
greve pela vida, contra a 
volta às aulas presenciais 
nas escolas”.

Após decisão da 3ª Câ-
mara Civil do TJ do Rio, na 
última quarta-feira (30), o 
presidente do Sindicato das 
Escolas Particulares do Rio 
Janeiro (Sinepe Rio), José 
Carlos da Silva Portugal, in-
formou aos associados que 
a justiça tinha autorizado o 
retorno às aulas presenciais 
na rede privada de ensino, 
mantendo a oferta do ensi-
no remoto.

A nota destacava ain-
da que a Justiça derrubou 
a liminar que impedia a 
reabertura das escolas. O 
dirigente lembrou que as 
instituições devem tomar 

todos os cuidados e precau-
ções já estabelecidos. 

“A responsabilidade da 
manutenção dessa volta 
depende da forma com que 
cada um de nós retornará”, 
observou.

O diretor do Sinepe Rio, 
Lucas Werneck, disse que a 
decisão da assembleia não 
vai mudar a situação porque 
a participação dos profes-
sores já seria voluntária, 
apenas os que se sentem 
aptos devem voltar às aulas 
presenciais.

“Acreditamos que não vá 
causar nenhuma mudança, 
porque o retorno é de for-
ma gradual e por parte dos 
professores é um retorno 
voluntário. Aqueles que não 
se sentirem confortáveis 
para voltar nesse momento 

já poderiam não voltar. Não 
haveria necessidade da gre-
ve. A greve é pela atividade 
presencial e não pela ativida-
de letiva. Então, não acredito 
em nenhuma mudança em 
função da manutenção da 
greve”, afirmou Werneck.

Lucas Werneck acrescen-
tou que entende a manu-
tenção da paralisação, mas 
ponderou que a adesão é por 
parte dos professores e assim 
como o retorno é voluntário. O 
diretor afirmou que o retorno 
na semana passada foi positi-
vo com quase 50% das escolas. 

Niterói - As aulas nas escolas 
municipais de Niterói foram 
autorizadas a serem reto-
madas ontem apenas para 
o 3º ano do Ensino Médio, 
como resultado de Termo de 

Acordo Judicial com o Minis-
tério Público e a Defensoria 
Pública do Estado do Rio de 
Janeiro que prevê multa em 
caso de descumprimento 
pelo município.

Caso os indicadores da 
pandemia do novo corona-
vírus (covid-19) se mante-
nham estáveis por 15 dias, 
será permitido o retorno das 
atividades do segundo ano 
do ensino médio. E, em mais 
15 dias, será avaliada a volta 
do primeiro ano.

Segundo o prefeito Rodri-
go Neves, equipes das secre-
tarias de Saúde e Educação 
farão fiscalização sistemática 
para comprovar se os proto-
colos de higiene e de distan-
ciamento social estão sendo 
cumpridos pelas instituições 
de ensino.

Raiva: mais de 68 mil animais imunizados no Rio 
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Subsecretaria de Vigilância 
Sanitária e Controle de Zoo-
noses da Secretaria Municipal 
de Saúde, imunizou 68.609 
animais na primeira fase da 
Campanha Antirrábica 2020, 
sendo 49.722 cães e 18.887 
gatos. A ação, que foi dividida 

em cinco etapas para atender 
todo o município, começou 
na quinta-feira (1°), com a 
inauguração de onze postos 
de atendimento drive thru 
espalhados pela cidade, e 
seguiu nesta sexta-feira (2) 
e sábado (3) também com 
atendimento nos postos fixos 

e volantes na Zona Oeste.
Pelo sistema drive-thru, 

novidade este ano, foram 
vacinados 15.351 cães e 4.823 
gatos. Já nos postos fixos e 
itinerantes, os vacinadores 
imunizaram outros 34.701 
cães e 14.064 gatos.

A primeira etapa da cam-

panha de vacinação foi reali-
zada nos bairros: Santa Cruz, 
Guaratiba, Campo Grande, 
Deodoro, Barra da Tijuca, 
Guadalupe, Ilha do Governa-
dor, Irajá, Madureira, Pavuna, 
Tijuca e Copacabana.

Postos drive-thru - Inédito, 

o atendimento em drive-
thru tem como objetivo ga-
rantir a segurança e ampliar 
o acesso da população à va-
cina. O atendimento ocorre 
às quintas, sextas e sábados, 
sempre das 9 às 17 horas, de 
acordo com as datas previs-
tas no calendário.
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Segundo levantamento, o candidato do Pros está na frente das intenções de voto em Itaboraí com 29%

Sérgio Soares lidera pesquisa
Dr. Sérgio Soares (PROS) li-
dera as intenções de votos 
para o cargo de prefeito de 
Itaboraí em 2020 com 29%. 
Os números são da pesquisa 
contratada pela Lema Capital 
e realizada pela Ágora Pesqui-
sa Eireli, e registrada junto 
ao TSE sob o número RJ-
03296/2020, o levantamento 
aconteceu nos dias 01 e 02 de 
Setembro deste ano, que rea-
lizou 400 entrevistas pessoais 
com eleitores do município. 
De acordo com a empresa, a 
amostra foi distribuída pelos 
bairros de forma proporcio-
nal ao número de eleitores 
existentes com margem má-
xima de erro de 5 pontos per-
centuais, para mais ou para 
menos, para um intervalo de 
confiança de 95%.

Segundo o levantamen-
to, aos serem apresentados 
os candidatos aos eleitores, 
Sérgio Soares (29%) possui 
vantagem de 18% sobre Mar-
celo Delaroli (PL), segundo 
colocado com 11%. Em ter-
ceiro, Dr. Sadinoel (PP) tem 

10%, seguido por Joana Lage 
(Pode) com 6%. Contudo, ao 
considerar somente os votos 
válidos, Sérgio Soares amplia 
a sua vantagem e chega a 
42%, seguido por Delaroli 
(16%), Dr. Sadinoel (14%) e 
Joana Lage (8%), entre os que 
mais pontuaram. A margem 
de erro é de 5% para mais ou 
para menos.

Já nas intenções de votos 
na questão de escolha espon-
tânea dos eleitores, sem apre-
sentar os candidatos, Sérgio 
Soares seguiu na liderança 
com 16%, mas nesse método 
a ordem entre o segundo e o 
terceiro colocado se alterou. 
O candidato do PROS foi se-
guido por Dr. Sadinoel (PP), 
com 6% Marcelo Delaroli 
(PL), com 5% e Joana Lage 
(Pode) com 2 % da preferên-
cia. Ainda de acordo com a 
pesquisa, 36% dos eleitores 
não souberam indicar ne-
nhum nome de candidato de 
forma espontânea.

Vale destacar que a pes-
quisa foi realizada com pes-

soas de várias idades, com 
destaque para os eleitores 
que tinham entre 16 e 24 
anos, que foram 25% dos 
entrevistados e 24% de pes-
soas com idade entre 45 e 59 
anos.  O perfil dos eleitores 
escolhidos ainda conta com 
57% de pessoas que concluí-
ram o Ensino Médio, 22% de 
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Dr. Sadinoel é o terceiro com 10%
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Delaroli aparece em 2º com 11%

Reprodução via Facebook

Sérgio Soares lidera pesquisa

pessoas que terminaram a 5ª 
e 8ª série, além de 12% que 
concluíram o Ensino Supe-
rior e 9% que estudaram até 
a 4ª série. Avaliando a inten-
ção de voto de acordo com 
a Escolaridade do eleitor, 
Dr. Sérgio Soares lidera em 
todas as escalas. Observa-se 
uma curva de crescimento 

dos eleitores de Dr. Sérgio 
Soares conforme a escolari-
dade do eleitor diminui.

Ainda segundo a pesquisa, 
25% das pessoas que escolhe-
ram o Dr. Sérgio Soares para 
prefeito, justificaram a inten-
ção pelo fato dele ser mais co-
nhecido entre os seus concor-
rentes. Outros 19% disseram 

que ele melhorou a cidade em 
sua primeira passagem e por 
isso o escolheram. 

Avaliando a intenção de 
voto de acordo com a Religião 
do eleitor, Dr. Sérgio Soares 
lidera em todos os grupos 
religiosos, possuindo mais 
força entre os Católicos, com 
34%. Marcelo Delaroli tem 
seu desempenho melhora-
do entre os Evangélicos. Dr. 
Sadinoel atinge seu melhor 
índice entre os que Católicos, 
ocupando a segunda posição 
nesta categoria.

Nos dados em relação 
a renda do eleitor, Sérgio 
Soares lidera em todas as 
classes sociais. Marcelo De-
laroli tem seu desempenho 
melhorado à medida que 
a renda do eleitor diminui, 
enquanto o oposto acontece 
com Dr. Sadinoel.

O levantamento aponta 
ainda que 49% dos entrevista-
dos ainda podem mudar sua 
intenção de voto, enquanto 
51% acreditam estar decidi-
dos de sua escolha.

O deputado Eurico Júnior 
(PSC), tomou posse do 
mandato nesta segunda-
feira (05/10). Ele vai ocupar 
a vaga do deputado João 
Peixoto (DC), que mor-
reu, na última quarta-feira 
(30/09), vítima da covid-19. 
Na eleição de 2018, Eurico 
obteve 17.851 votos, sendo 
suplente pelo Partido Ver-
de (PV), na coligação com 
a Democracia Cristã (DC). 
Posteriormente, filiou-se 
ao PSC. A posse foi oficia-
lizada pelo presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 

(Alerj), deputado André 
Ceciliano (PT).

O parlamentar, de 61 
anos, já foi prefeito e ve-
reador da cidade de Vas-
souras e também prefeito 
de Paty dos Alferes, ci-
dades do Centro-Sul do 
Estado. Entre 2013 e 2015, 
exerceu mandato de de-
putado federal pelo PV. 
Eurico Júnior afirma que, 
na Alerj, vai articular ações 
em prol da região Centro-
Sul fluminense:

“Minha expectativa é 
representar o interior do 
estado”.

Alerj: Eurico Júnior (PSC) toma posse
O rito final do processo 
de impeachment do go-
vernador afastado do Rio 
de Janeiro, Wilson Witzel, 
começa a contar a partir 
desta segunda-feira (5). 
A definição do futuro po-
lítico de Witzel caberá ao 
Tribunal Especial Misto, 
composto por cinco de-
putados estaduais e cin-
co desembargadores do 
Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJRJ), que tem 
até 120 dias para concluir 
os trabalhos.

O relator, deputado 
estadual Waldeck Car-

neiro (PT ), disse que o 
governador afastado Wil-
son Witzel tem 15 dias 
para apresentar uma de-
fesa prévia em resposta 
à denúncia apresentada 
contra ele. Segundo Wal-
deck Carneiro, depois 
da apresentação da de-
fesa prévia, como rela-
tor ele terá 10 dias para 
emitir um parecer, que 
nesta etapa, será pela 
admissibilidade ou não 
da denúncia, seguida da 
instauração do processo, 
caso o parecer seja pela 
admissibilidade.

Impeachment de Witzel segue o rito 
Na sessão plenária de se-
gunda-feira (5), o Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-RJ) 
negou, por unanimidade, o 
pedido de habeas corpus 
do candidato à Prefeitura 
do Rio, Eduardo Paes, para 
o trancamento de ação pe-
nal em tramitação na 229ª 
Zona Eleitoral. Invocando 
o artigo 4º, parágrafo 16, 
inciso II, da Lei 12.850/13, 
Paes alegava que o rece-
bimento de denúncia não 
poderia ter acontecido 
com fundamento apenas 
em declarações de colabo-
radores premiados. 

“A questão encontra-se 
devidamente esclareci-
da pela autoridade coa-
tora ( Juízo da 229 ªZE), 
que informou constar da 
denúncia um arcabouço 
probatório que se estende 
para além da colaboração 
premiada”, disse o relator 
do processo, desembarga-
dor eleitoral Vitor Marcelo 
Rodrigues. “A juíza afir-
mou ainda a existência 
de outros documentos 
anexados à denúncia, o 
que afasta a alegação dos 
impetrantes”, explicou o 
desembargador eleitoral.

Paes: HC negado pelo TRE

Niterói: gravações marcam o início de semana 
Em busca do sonhado cargo 
de prefeito, os candidatos da 
cidade de Niterói seguiram 
mais uma vez suas agendas 
de campanha atrás de novos 
eleitores nesta segunda-fei-
ra. E a segunda semana de 
corrida eleitoral começou 
em ritmo intenso.  Felipe 
Peixoto (PSD), ao lado do 
seu candidato a vice, Bruno 
Lessa (DEM), reservou o dia 
para reuniões de alinha-

mento estratégico da da 
corrida eleitoral, além da 
gravação da propaganda da 
campanha que começa a ser 
veiculada na próxima sexta-
feira, dia 09 de outubro, na 
RedeTV.

Felipe retorna às ruas 
nesta terça-feira, dia 6, em 
interação com mais eleitores 
para escutar as principais 
demandas dos cidadãos e 
apresentar sugestões para a 

melhoria da cidade.
“Nosso governo será mar-

cado pela participação pú-
blica, o que é estabelecido 
em nossa Constituição por 
meio de diversos mecanismos 
que nos permitem acionar a 
população nas decisões polí-
ticas” Disse.

O candidato Deuler da 
Rocha (PSL),também foi ou-
tro que tirou a segunda- para 
gravar alguns programas elei-

torais para TV em um estúdio 
na zona sul do Rio.

“Hoje aproveitei para 
podermos fazer alguns dos 
programas para TV. Com 
restrições de certas ações 
externas por causa da pande-
mia, vai ser muito importante 
transmitir nossos planos de 
governo para os eleitores via 
plataformas digitais e televi-
são”, disse Deuler.

Nesta terça, o candidato 

participará de reunião com 
os candidatos a vereadores do 
partido. A tarde, entrará nova-
mente em estúdio para grava-
ção de programas para TV.

Já Flávio Serafini (PSOL) 
ao lado de sua parceira de 
chapa Josiane Peçanha,  de-
dicou a parte da manhã para 
conversar com moradores do 
Morro do Preventório e tra-
balhadores das Barcas sobre 
o tema na estação Charitas.

“Uma das propostas do 
nosso programa de governo 
é viabilizar a implementa-
ção da Linha social Charitas
-Praça XV que vai reduzir o 
número de carros nas ruas e 
o tempo de chegada ao Rio 
para milhares de moradores 
da cidade. A operação está 
quase começando, e com a 
participação da prefeitura 
isso pode se dar ainda mais 
rápido” lembrou Serafini.

Reuniões, encontro com apoiadores e busca por votos nas ruas marcam a segunda-feira dos postulantes ao Executivo

Disputa está acirrada em S. Gonçalo
A corrida eleitoral em São 
Gonçalo continua movimen-
tada pelas vias do município. 
Nesta segunda-feira o candi-
dato Roberto Sales (PSD) teve 
um dia agitado e participou 
de reuniões para traçar es-
tratégias de campanha. Ainda 
nesta semana vai realizar 
gravações para os programas 
eleitorais que serão exibido 
nas emissoras rádio e TV.

Concorrendo com o slo-
gan “Meu partido, é São Gon-
çalo”, Roberto iniciou na vida 
política em 2012, quando 
disputou uma vaga na Câ-
mara de Vereadores de São 
Gonçalo. Apesar de receber 
4.044, eles não foram sufi-
cientes para levá-lo levar ao 
posto, mas contribuíram para 
seu caminho para seguir na 
política. A expressiva votação 
lhe rendeu, no ano seguinte, o 
convite para a Secretaria mu-
nicipal de Pesca. Em outubro 
de 2014, aos 36 anos, foi eleito  
deputado federal com mais 
de 124 mil votos. 

À frente da Secretaria mu-
nicipal de Pesca, implantou 
projetos que beneficiaram a 
comunidade de pescadores 
da cidade e trouxeram muitos 

benefícios para a população 
e coloca no atual plano de 
governo novas metas para 
a comunidade pesqueira. 
Prometendo fazer São Gon-
çalo crescer “20 anos em 4”, o 
candidato pretende recriar a 
Secretaria de Pesca, além de 
desenvolver um programa de 
atenção à saúde voltado ao 
pescador e aquicultor entre 
outras ações.

Quem também está se 
movimentando por votos, 
mas de maneira diferente é 
Ricardo Pericar (PSL) que afir-
mou que não usará o dinheiro 
do fundo partidário para sua 
campanha,que segundo ele, 
ultrapassa R$ 4 milhões. A re-
velação foi feita em vídeo pos-
tado em suas redes sociais na 
segunda (5). Com a decisão, 
realizará apenas caminha-
das “minimalistas”, fazendo 
ações com seu próprio carro 
de som, usando bastante a 
internet, organizando lives, 
postando seus planos de 
governo. A ideia é não ir fazer 
visitas em muitos bairros e 
comunidades. 

“Sempre fui contra o uso 
do dinheiro público em cam-
panhas. Quando estive em 

Brasília e foi colocado em 
pauta a discussão sobre o 
aumento do fundo partidário, 
votei contra. A cada eleição, é 
um monte de político usando 
da demagogia, prometendo 
mundos e fundos, dizendo que 
farão isso e aquilo e o resultado 
já sabemos.”, disse Pericar.

Quem esteve nas ruas foi 
Capitão Nelson (Avanteque 
continuou com sua progra-
mação política. Pela manhã 
e à tarde o ex-deputado es-
tadual e vereador licenciado, 
realizou atendimento à popu-
lação em seu gabinete da rua 
Alzira Vargas, em Vista Alegre. 

No início da noite, o ele se 
encontrou com apoiadores 
gonçalenses por volta das 
18h30, no Centro de Con-
venções Ideale Eventos, na 
rua Cel. Serrado, no Centro. 
Em seguida, visitou o bairro 
do Rocha, onde se encontrou 
com integrantes do Partido 
da Social Democracia Brasi-
leira (PSDB) e moradores, na 
Estrada Carioca.

Os tucanos chegaram a 
anunciar pré-candidatura 
própria, mas o vereador Clau-
dio Rocha (PSDB), que seria o 
cabeça de chave, retirou, na 

convenção de seu partido, 
realizada no dia 12 de setem-
bro, seu nome. Na oportuni-
dade, ele anunciou seu apoio 
a candidatura de Capitão 
Nelson na corrida pelo Poder 
Executivo municipal.

Já José Luiz Nanci (Cidada-
nia) depois de uma maratona 
de caminhadas e reuniões 
no final de semana  iniciou 
a agenda nesta segunda  gra-
vando mais um programa 
eleitoral. O tema escolhido 
mais uma vez foi Saúde. Em 
seguida, Nanci cumpriu sua 
agenda como prefeito, visi-
tando hospitais e fiscalizando 
obras públicas. À noite, o 
candidato participou de três 
reuniões políticas.

Ao lado da candidata a 
vice-prefeita, Márcia Valéria, 

Divulgação

Candidato a prefeito, Roberto Sales (PSD) participou de reuniões de campanha

Nanci falou sobre a cidade, 
obras e projetos realizados 
e da importância do horário 
eleitoral gratuito. “Como to-
dos sabem, nasci, cresci, estu-
dei, formei família e continuo 
morando em São Gonçalo. 

Aqui estão a minha família 
e os meus amigos. Fui eleito 
cinco vezes vereador, duas 
deputado estadual e prefeito. 
Sempre trabalhei para fazer 
da cidade um lugar melhor 
para se viver”, garantiu.

Uma das 
propostas de 
Roberto Sales 
é recriar a 
Secretaria de 
Pesca
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Diretor do Heat é assassinado a 
a tiros na Zona Norte de Niterói
Vítima, que era policial federal aposentado, chegou a trocar disparos com os criminosos na Rodovia RJ-104

Investigadores da Delegacia 
de Homicídios (DH) de Nite-
rói estiveram, na manhã desta 
segunda-feira (5) no Hospi-
tal Estadual Alberto Torres 
(Heat). Os agentes apuram o 
assassinato de José Dídimo 
do Espírito Santo Costa, de 
59 anos, policial federal apo-
sentado e diretor-executivo 
da unidade de saúde.

Os policiais, também nes-
ta manhã, retornaram ao 
local onde José foi morto, 
na Rodovia RJ-104, altura 
do Caramujo, Zona Norte de 
Niterói. O crime aconteceu na 
noite de domingo (4).

A diligência teve como 
objetivo localizar imagens de 
câmeras de segurança e pos-
síveis testemunhas e informa-
ções que ajudem a elucidar 
o crime. A equipe esteve nos 
locais por volta de 10h30.

Dados preliminares da 
investigação afirmam que o 
José não estava vindo do Heat 
quando foi morto. A polícia 
apura qual era a trajetória 
dele. O que se sabe é que ele 
estava indo para casa, no bair-
ro de Santa Rosa, em Niterói.

A polícia apura se de fato 

foi latrocínio, já que a arma do 
policial foi levada pelos bandi-
dos, ou se o diretor era o alvo 
dos criminosos. A hipótese de 
execução não foi descartada.

A equipe da DH também 
está em busca de imagens de 
câmeras de monitoramento 
na região. Foram solicitadas 
filmagens de equipamentos 

de empresas que ficam às 
margens da rodovia. O obje-
tivo é entender se ele poderia 
já estar sendo seguido e tentar 
descobrir para onde os bandi-

dos fugiram.
Segundo a investigação, 

ele estava sozinho no carro. 
Esposa e filha de José estive-
ram, na manhã desta segun-
da, no Instituto Médico Legal 
(IML) de Niterói, no bairro do 
Barreto, para os trâmites de 
liberação do corpo. Elas não 
deram entrevistas.

Crime - A vítima foi baleada 
ao trocar tiros com crimino-
sos. Ele estava em seu carro 
quando foi interceptado pelos 
bandidos, em outro veículo, 
modelo Volkswagen Voyage.

De acordo com informa-
ções apuradas pela Polícia 
Civil,  quatro criminosos 
saíram do veículo e tentaram 
abordar o policial. José teria 
saído de seu carro pela porta 
do carona, sacado sua arma 
e começado a atirar contra 
os criminosos.

O bando reagiu e disparou 
contra o policial, que teria 
esquecido de acionar o freio 
de mão de seu carro, o que fez 
com que o automóvel fosse 
aos poucos para trás. Nesse 
momento, um dos bandidos 
aproveitou para contornar 
por trás do carro e atirou 
contra José.

De acordo com a PF, o 

servidor ingressou na cor-
poração no ano de 1990 e se 
aposentou em 2012, tendo 
como última lotação a Dele-
gacia de Polícia Federal em 
Niterói. As circunstâncias do 
ocorrido estão sendo devida-
mente apuradas.

A Polícia Federal expres-
sou suas condolências e so-
lidariedade aos familiares e 
amigos enlutados. O sepul-
tamento acontecerá nesta 
segunda-feira, às 15h, na 
Confraria Nossa Senhora da 
Conceição, no Barreto, Zona 
Norte de Niterói.

Polícia procura suspeitos 
- O Portal dos Procurados 
divulgou, nesta segunda-fei-
ra, cartaz para ajudar a De-
legacia de Homicídios (DH) 
de Niterói com informações 
que levem à identificação 
e prisão dos envolvidos na 
morte do policial federal 
reformado José Dídimo do 
Espírito Santo Costa.

Quem tiver informações 
que levem à localização dos 
suspeitos, pode denunciar 
através do WhatsApp (21) 
98849-6099; pelas redes so-
ciais do Disque Denúncia; 
ou através dos telefones (21) 
2253-1177 e 0300-253-1177.

Marcelo Feitosa

Familiares do diretor estiveram ontem de manhã no IML para liberar o corpo, mas não deram entrevistas

Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Criminosos isolam comunidade 
durante operação de policiais

A Polícia Civil iniciou ontem 
uma operação conjunta da 
90ª Delegacia de Polícia (Bar-
ra Mansa), com o apoio da 
Coordenadoria de Recursos 
Especiais (Core), em Senador 
Camará, com desdobramen-
tos na comunidade Vila Alian-
ça, em Bangu, na zona oeste. 

Moradores assustados re-
lataram, por redes sociais, 
que estavam isolados e te-
miam ações de criminosos 
que circulavam fortemente 
armados a pé e com motos. O 
motivo da ação foi o cumpri-
mento de mandados de busca 
e apreensão e de prisão expe-
didos pela 1ª Vara Criminal de 
Barra Mansa. A PM também 
chegou à comunidade, mas 
enfrentou dificuldades de 
acesso. Um morador, que te-
ria sido atingido por um tiro, 
e um suspeito baleado, teriam 

morrido no confronto, mas as 
informações não foram con-
firmadas até o fechamento 
desta edição.

Para dificultar a entrada 
dos policiais, as principais 
vias da comunidade foram 
obstruídas por barricadas 
Pelo menos quatro ônibus 
foram atravessados para 
impedir a passagem nas 
ruas, além de caminhões. 
As barricadas foram feitas 
também com pneus, tábuas 
com pregos e trilhos.

Inteligência- Segundo a Se-
cretaria de Polícia Civil, a 
operação é resultado de um 
trabalho de inteligência. 
“Um dos alvos da operação já 
ficou preso durante 16 anos 
por diversos crimes, entre 
eles, por ter matado um po-
licial no Rio”, informou, em 

nota, a secretaria.
O trabalho de inteligência 

identificou “potencialidade 
lesiva dos alvos”, suspeitos de 
crimes de tráfico de drogas e 
homicídios e de possível vin-
culação com facção paulista. 
“Os alvos são responsáveis 
pela criação e manutenção de 
um eixo Rio-São Paulo no trá-
fico de drogas. A organização 
fluminense, em associação 
com a facção de São Paulo, já 
teve uma refinaria de drogas 
estourada recentemente, com 
várias prisões”, afirmou.

Segundo a secretaria, na 
operação de ontem foi presa 
uma pessoa, diretamente 
envolvida com a facção no sul 
do estado do Rio, que já tem 
passagem pela polícia. Além 
disso, um homem, armado 
com um fuzil e uma pistola, 
fez disparos contra policiais 

em um dos locais de busca e 
apreensão. O criminoso, que 
também tinha diversas anota-
ções policiais, foi baleado no 
confronto e socorrido.

Na operação haviam sido 
apreendidos até o fechamento 
desta edição 48 quilos de pasta 
base de cocaína e 12 veículos 
adquiridos pelo grupo crimi-
noso com o proveito do crime, 
alguns deles utilizados no 
transporte das drogas do es-
tado de São Paulo para o Rio.

Os alvos são responsáveis pela criação e manutenção de um ‘Eixo Rio-SP’ no tráfico

Acusada de tráfico 
é presa em Angra
Policiais da 166ªDP (Angra 
dos Reis) prenderam, nes-
ta segunda-feira (5), uma 
mulher acusada de tráfico 
de drogas. Ela foi capturada 
no Centro do município de 
Angra dos Reis, após cruza-
mento de dados do setor de 
inteligência da unidade.

Segundo os agentes, con-
tra a acusada foi cumprido 
mandado de prisão preven-
tiva, expedido pela 1ª Vara 
da cidade. Ela foi encami-
nhada ao sistema prisional.

No último sábado, po-
liciais da 166ªDP apreen-
deram um adolescente 
infrator acusado por fato 
análogo ao crime de latro-
cínio. Segundo os agentes, 
o menor é apontado de ter 
cometido o crime no bairro 
Japuíba, no mês de setem-
bro. A vítima foi encontrada 
no interior de sua residên-
cia, com várias lesões por 
facadas. O menor, na dele-
gacia, confirmou que matou 
a vítima com facadas para 
roubar seus pertences

São Pedro da Aldeia - Po-
liciais da 77ª DP (Icaraí) 
prenderam, nesta segunda-
feira, um homem acusado 
de tráfico de drogas. Ele foi 
capturado no bairro Porto 
do Carro, no município de 
São Pedro Aldeia.

Segundo os agentes, con-
tra o acusado foi cumprido 
mandado de prisão, expe-
dido pela Justiça. Ele foi 
encaminhado ao sistema 
prisional.

Ainda em São Pedro da 
Aldeia, policiais da 126ª 
DP (Cabo Frio) prenderam, 
ontem, um homem acusado 
de roubo. Ele foi capturado 
no bairro Campo Redondo.

Tráfico tinha hostel 
em Arraial do Cabo
Policiais da 25ª DP (Engenho 
de Dentro), com o apoio de 
agentes de delegacias da Re-
gião dos Lagos, realizaram 
nesta segunda-feira (5) duas 
ações estratégicas em Arraial 
do Cabo para enfraquecer uma 
organização criminosa de trá-
fico de drogas. Ao todo, foram 
cumpridos 11 mandados de 
prisão preventiva, três man-
dados de busca e apreensão 
de adolescentes e cinco man-
dados de busca e apreensão 
domiciliar. Paralelamente, os 
agentes sequestraram um imó-
vel adquirido com dinheiro do 
tráfico de drogas.

A operação para cumpri-
mento dos mandados foi ba-
tizada de Líbero e é fruto de 
uma investigação que visa 
desarticular uma organização 
criminosa voltada ao tráfico 
de drogas atuante no distrito 
de Monte Alto, em Arraial do 

Cabo. Os fatos apurados pela 
25ª DP demonstraram que o 
líder do grupo está escondido 
na comunidade Parque União, 
no Complexo da Maré.

Além de Arraial, foram 
cumpridos mandados também 
em Cabo Frio, Teresópolis e no 
Rio de Janeiro. Até o fechamen-
to desta edição nove pessoas 
haviam sido presas e dois ado-
lescentes apreendidos.

Hostel do tráfico - Também 
em Arraial do Cabo, os policiais 
sequestraram um imóvel ava-
liado em R$ 550 mil, que teria 
sido adquirido com recursos 
provenientes do tráfico de dro-
gas. O lugar funcionava como 
um hostel. Esta ação ocorreu 
em continuidade às investi-
gações referentes à operação 
Coca Zero, por meio da qual 
foram cumpridos 33 manda-
dos de prisão.

Niterói Presente para 
a Região Oceânica
O governador em exercício 
Cláudio Castro assina, nesta 
terça-feira (6), um termo adi-
tivo com a Prefeitura de Nite-
rói para ampliar a Operação 
Segurança Presente na cida-
de. O programa vai reforçar 
o patrulhamento na Região 
Oceânica.  Atualmente,  o 
Niterói Presente atua em oito 

bairros do município: Icaraí, 
Centro, Santa Rosa, Fonseca, 
São Francisco, Charitas, Ju-
rujuba e Barreto. 

O programa que tem sido 
determinante para a queda 
dos índices de criminalidade 
no município irá beneficiar 
agora moradores e visitantes 
da Região Oceânica.

Foram 
apreendidos 
cerca de 48 
quilos de pasta 
base de cocaína e 
12 veículos 
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José Didimo, de 59 anos, era 

diretor-executivo do Heat

Costa Verde
e Região 
dos Lagos 
têm sido 
redutos de 
criminosos

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 09/10/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Avenida Rui Barbosa - Largo Batalha - Niterói 13885781
12:00 às 16:00 Estrada Cachoeira - Largo Batalha - Niterói 13885781
12:00 às 16:00 Rua José Bento V Ferreira - Maceió - Niterói 13885781
12:00 às 16:00 Rua Pedra Branca - Largo Batalha - Niterói 13885781
12:00 às 16:00 Rua Rui Barbosa - São Francisco - Niterói 13885829
12:00 às 16:00 Estrada Cachoeira - Largo Batalha - Niterói 13885829
12:00 às 16:00 Travessa São Luiz - Largo Batalha - Niterói 13885829

SÃO GONÇALO 
08:00 às 12:00 Estrada José de Souza Porto - Fazenda Engenho Novo - Monjolos 

- São Gonçalo 
13887023

08:00 às 12:00 Estrada Monte Formoso - Monte Formoso - São Gonçalo 13887023
08:00 às 12:00 Estrada Rio Frio - Largo da Ideia - São Gonçalo 13887023
12:00 às 16:00 Avenida Joaquim Oliveira - Boa Vista - São Gonçalo 13887297
12:00 às 16:00 Rua Agamenon Magalhães - Boa Vista - São Gonçalo 13887297
12:00 às 16:00 Rua Carlos Paula - Boa Vista - São Gonçalo 13887297
12:00 às 16:00 Rua Marabá - Porto da Pedra - São Gonçalo 13887297
12:00 às 16:00 Rua Orminda Menezes - Boa Vista - São Gonçalo 13887297
12:00 às 16:00 Rua Pirajá - Boa Vista - São Gonçalo 13887297
12:00 às 16:00 Rua Pirata - Boa Vista - São Gonçalo 13887297

MARICÁ
12:00 às 16:00 Avenida 5 - Boqueirão - Maricá 13885781
13:00 às 17:00 Avenida Rio Janeiro - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Estrada Ubatiba - Saúde - Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Ruas 2, 3 - Itapeba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Cabo Frio - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Firmiano F Figueiredo - Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Ismael B de Figueiredo - Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Itapeteu - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua José Fortes da Silva - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Magé - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua São Gonçalo - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Sebastião Velasco - Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Três Rios - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
13:00 às 17:00 Rua Vila Bela - Parque Ubatiba - Maricá 13885289
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Pandemia: recorde 
de empreendedores

O Brasil caminha, em 2020, para registrar o maior núme-
ro de empreendedores de sua história. Não exatamente 
por vocação, mas principalmente por necessidade. 
Nos nove primeiros meses deste ano, o número de mi-
croempreendedores individuais (MEIs) no país cresceu 
14,8%, na comparação com o mesmo período do ano 
passado, chegando a 10,9 milhões de registros. Foram 
1.15 milhões de novas formalizações entre o fim de fe-
vereiro, pouco antes do início da pandemia, até o fim de 
setembro, segundo dados do Portal do Empreendedor, 
do governo federal. 
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Empreender está sendo saída para quem perdeu renda com a pandemia

Alternativa 
de renda
Somados às mais de 7,5 
milhões de micro e pe-
quenas empresas, esse 
setor representa 99% dos 
negócios privados e 30% 
do PIB do país. Impul-
sionados pela crise ge-
rada pela pandemia de 
covid-19, os brasileiros 
estão buscando na ati-
vidade empreendedora 
uma alternativa de renda. 

25% vão abrir 
negócio
Com isso, uma estima-
tiva feita pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae) mostra 
que aproximadamente 
25% da população adulta 
estarão envolvidos, até o 
fim do ano, na abertura 
de um novo negócio ou 
com uma empresa com 
até 3,5 anos de atividade.

Concurso para a PRF na mira
Para quem ainda sonha com o serviço público, uma 
boa oportunidade pode ser o concurso para a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). Em live no último sábado, 
o diretor-executivo da PRF, José Lopes Hott Junior, 
falou sobre a realização do concurso. Segundo ele, for 
autorizado este mês, o edital será publicado ainda em 
2020. Hott Junior ressaltou que o ideal é a realização 
de concursos para o órgão a cada dois anos. A última 
seleção para a PRF aconteceu em 2018.

SG tem mutirão para o exame
O primeiro dia de mutirão de mamografia promovido 
pela Secretaria de Saúde de São Gonçalo realizou o 
agendamento de 150 pacientes nos pontos de mar-
cação. Os exames poderão ser marcados em cinco 
endereços, como o Shopping Partage, São Gonçalo 
Shopping, Pátio Alcântara, Centro de Imagem e Es-
paço Rosa, em diversos horários, de segunda a sex-
ta-feira. No ano passado, mais de 8 mil mamografias 
foram agendadas no mutirão realizado durante o 
Outubro Rosa. 

Mamografias 
gratuitas
O Rio Imagem, por meio 
da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES), ofere-
ce durante todo o mês 
de outubro o exame de 
mamografia para todas 
as mulheres do estado 
do Rio na faixa etária de 
50 a 69 anos. A iniciativa 
visa a prevenção contra 
o câncer de mama, que é 
lembrado pela campanha 
Outubro Rosa.

Não é preciso 
agendamento
As mulheres interessadas 
em fazer o exame devem 
comparecer à unidade de 
saúde de segunda a sába-
do, das 8h às 17h, com um 
encaminhamento médico 
proveniente de hospital 
público (SUS). Não há a 
necessidade de agenda-
mento. Caso a procura seja 
mui8to grande, a iniciativa 
poderá ser ampliada até 15 
de novembro.

UFRJ inicia ensaios clínicos 
com vacina BCG contra a c-19

Começaram nesta segunda-
feira (5) os ensaios clínicos 
com a vacina BCG, usada 
contra a tuberculose, para 
verificar a prevenção também 
contra a covid-19. O trabalho 
será conduzido pelo Hospital 
Universitário Clementino 
Fraga Filho, da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), Hospital Universitá-
rio Pedro Ernesto, da Uerj, e 
pelo Hospital Municipal de 
Barueri Dr. Francisco Moran, 
no estado de São Paulo.

A iniciativa é da RedeVí-
rus, do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações e con-
ta com investimentos de R$ 1 
milhão em recursos do Fundo 
Nacional de Desenvolvimen-
to Científico e Tecnológico, 
disponibilizados pela Finan-
ciadora de Estudos e Projetos. 

Participarão do ensaio mil 
profissionais da saúde.

De acordo com a coorde-
nadora da pesquisa, Fernan-
da Mello, que é professora 
de Tisiologia e Pneumologia 
do Instituto de Doenças 
do Tórax da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), os estudos buscam 
responder se a vacina ajuda 
na prevenção da infecção 
e na ocorrência de formas 
graves da covid-19.

“Ao avaliarmos o efeito 
da vacina BCG entre profis-
sionais de saúde, esperamos 
verificar seu potencial para 
evitar o adoecimento e as for-
mas graves da doença entre 
eles, que representam o braço 
operacional da linha de cui-
dado aos pacientes covid-19. 
A manutenção desta força de 

Estudo conta com mil profissionais da saúde. Investimento é de R$ 1 milhão
Divulgação

Estudos buscam responder se vacina ajuda na prevenção ao novo coronavírus

Em 24 horas, foram 323 óbitos, segundo atualização do Ministério da Saúde

Brasil: 146.675 mortes e 4,9 
milhões casos de covid-19
O número de mortes em ra-
zão da pandemia do novo co-
ronavírus chegou a 146.675. 
Em 24 horas, foram 323 no-
vos registros de óbitos em 
decorrência da covid-19. 
No domingo, o total  era de 
146.352. Outros 2.540 óbitos 
estão em investigação.

Os dados estão na atuali-
zação diária do Ministério da 
Saúde, divulgados pela pasta 
no início da noite desta se-
gunda-feira (5). O órgão con-
solida informações enviadas 
pelas secretarias estaduais de 
saúde de todo o país.

Os casos acumulados de 
covid-19, informa o balanço 
do Ministério da Saúde, atin-
giram 4.927.235. Entre do-
mingo e segunda, as secreta-
rias de saúde acrescentaram 
às estatísticas 11.946 novos 
diagnósticos positivos da 
doença. Até domingo, o pai-
nel marcava 4.915.289 casos 
desde o início da pandemia.

Ainda há 485.258 casos em 
acompanhamento. De acordo 
com o Ministério da Saúde, 
outras 4.295.302 pessoas já se 
recuperaram da doença.

O número de casos e de 
mortes são menores nos do-
mingos e segundas-feiras 
em função da limitação de 
sistematização dos dados 
e alimentação do painel do 
Ministério da Saúde pelas 

secretarias estaduais aos fins 
de semana. Já às terças-feiras 
os números diários tendem a 
subir pelo acúmulo de casos 
do fim de semana reportado 
nesse dia.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, a secretaria de 
Saúde de Roraima não atua-
lizou os dados por ser feriado 
no estado. No Rio Grande do 
Norte e no Acre não foram 

registradas novas mortes.
Os estados com mais mor-

tes são São Paulo (36.220), 
Rio de Janeiro (18.780), Ceará 
(9.056), Pernambuco (8.340) e 
Minas Gerais (7.656). As Uni-
dades da Federação com me-
nos casos são Roraima (661), 
Acre (667), Amapá (718), To-
cantins (972) e Mato Grosso 
do Sul (1.365).

Em termo de casos, São 

Paulo ultrapassou a marca de 
1 milhão, com 1.004.579. Em 
seguida vêm Bahia (316.005), 
Minas Gerais (308.466), Rio 
de Janeiro (273.338) e Ceará 
(243.106).

Rio - O Rio de Janeiro chegou 
a 273.338 casos acumulados 
de infecção pelo novo coro-
navírus. Em 24 horas, foram 
1.637 novos registros confir-
mados de covid-19.

Desse total, 249.469 pessoas 
já se recuperaram da doença. 

De acordo com o balanço, 
o total de mortes em razão da 
pandemia é de 18.780. Em 24 
horas, foram acrescentados 
11 novos óbitos. Outras 535 
mortes estão em investigação.

São Paulo - Segundo dados 
divulgados nesta segunda 
pela Secretaria Estadual da 
Saúde, o estado de São Paulo 
tem até agora 1.004.579 casos 
confirmados do novo corona-
vírus, com 36.220 mortes.

Do total de casos diag-
nosticados, 880.601 pes-
soas já estão recuperadas da 
doença, sendo 110.553 delas 
após internação.

Há 3.572 pessoas interna-
das em estado grave em todo 
o estado em casos suspei-
tos ou confirmados do novo 
coronavírus, além de 4.605 
internadas em enfermarias.
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No Rio, a pandemia já matou 18.780 pessoas e os casos chegam a 273.338

Prejuízos no setor de turismo
A crise provocada pela pandemia de covid-19 fez com 
que o setor de turismo perdesse 49,9 mil estabeleci-
mentos, com vínculos empregatícios, entre março e 
agosto, segundo informa a Confederação Nacional do 
Comércio de Bens Serviços e Turismo (CNC). O saldo 
negativo no período equivale a 16,7% do número de 
empresas com vínculos empregatícios nestas ativi-
dades verificados antes da pandemia. Para a CNC, o 
surto de covid-19 afetou empreendimentos de todos 
os portes, mas os que mais sofreram perdas foram 
os micro (-29,2 mil) e pequenos (-19,1 mil) negócios. 
Regionalmente, os estados e o Distrito Federal regis-
traram redução no número de unidades ofertantes 
de serviços turísticos, com maior incidência em São 
Paulo (-15,2 mil), Minas Gerais (-5,4 mil), Rio de Ja-
neiro (-4,5 mil) e Paraná (-3,8 mil).

MUNDO

10% do mundo 
infectado
Aproximadamente uma em 
cada dez pessoas pode ter 
sido infectada com o novo co-
ronavírus, deixando a grande 
maioria da população mun-
dial vulnerável à covid-19, in-
formou a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS). Mike 
Ryan, o principal especialista 
em emergências da OMS, dis-
se que os surtos da infecção 
estão aumentando em partes 
do Sudeste da Ásia, além de os 
casos e as mortes estarem su-
bindo na Europa e na Região 
Leste do Mediterrâneo.

“Nossas melhores estima-
tivas atuais nos dizem que 
cerca de 10% da população 
global podem ter sido infec-
tadas por esse vírus. Varia 
dependendo do país, varia 
de urbano a rural, varia de-
pendendo de grupos. Mas o 
que isso significa é que a vasta 
maioria do mundo continua 
em risco”, disse Ryan.

NY: recuo em 
nove regiões
O prefeito de Nova York, Bill 
de Blasio, disse que a cidade 
se prepara para fechar ne-
gócios não essenciais e tam-
bém escolas em nove bairros 
identificados como focos do 
novo coronavírus a partir de 
amanhã, em uma tentativa 
de conter a disseminação 
da covid-19 no que já foi o 
epicentro da pandemia nos 
Estados Unidos.

Buscando a aprovação 
do governo do estado para o 
lockdown, de Blasio afirmou 
que a medida afetará nove 
regiões onde as taxas de testes 
positivos para o novo coro-
navírus aumentaram, pos-
sivelmente como resultado 
de falha no distanciamento 
social e no uso de máscaras 
faciais. Ele acrescentou que 
bairros em mais 11 áreas da 
cidade estão em uma “lista 
de observação” por causa de 
suas crescentes taxas.

Itália estuda
 restrições
O governo italiano deve im-
por novas restrições no país 
na próxima semana para ten-
tar conter o número crescente 
de casos do novo coronavírus, 
disse o ministro da Saúde, 
Roberto Speranza.
O gabinete deve se reunir hoje 
(6) para decidir como reagirá 
ao aumento no número de 
infecções, com o Sul da Itália 
pela primeira vez parecendo 
mais vulnerável à doença.
“A batalha ainda não aca-
bou. Não temos os núme-
ros vistos em outros países 
europeus, mas estamos em 
uma fase de crescimento 
significativo e espero que 
o país encontre espírito de 
unidade”, disse Speranza à 
emissora estatal RAI.

As medidas em análise 
incluem tornar obrigatório 
o uso de máscaras ao ar livre 
em todo o país e retomar res-
trições às reuniões sociais.

Johnson fala 
em lockdowns
O primeiro-ministro do Rei-
no Unido, Boris Johnson, 
disse nesta segunda-feira 
(5) que o número crescente 
de casos de covid-19 está 
próximo das previsões do 
governo, e por isso as próxi-
mas semanas serão cruciais 
para se descobrir se lockdo-
wns locais podem controlar 
o vírus.

“A incidência de casos 
que estamos vendo real-
mente corresponde no geral 
àquilo que pensávamos”, 
disse Johnson depois que 
o Reino Unido relatou um 
salto de casos diários de 
covid-19, que atingiram o re-
corde de 22.961 no domingo.

Por causa de uma falha 
técnica, mais de 15 mil resul-
tados de exames não haviam 
sido transferidos para siste-
mas de computador a tempo, 
inclusive os de rastreadores 
de contato.

trabalho é fundamental para 
que seja garantido o melhor 
cuidado aos portadores do 
novo coronavírus”.

A vacina BCG, cuja sigla 
vem de bacilo Calmette–Gué-

rin, está disponível no Siste-
ma Único de Saúde (SUS) e, 
no Brasil, é obrigatória para 
recém-nascidos desde 1976, 
devendo ser tomada até os 
quatro anos de idade.
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esse número inativo, que 
pode ter sido cadastrado 
como chave do Pix. Assim, o 
novo cliente, caso queira ca-
dastrar o número no sistema 
e ele ainda estiver vinculado 
ao cliente antigo, deverá rei-
vindicar a posse.

Pagamentos em lojas - O Pix 
funcionará 24 horas por dia e 
reduzirá para 10 segundos o 
tempo de liquidação de pa-
gamentos entre estabeleci-
mentos com conta em bancos 
e instituições diferentes. As 
transações poderão ser feitas 
por meio de QR Code (versão 
avançada do código de barras 
lida pela câmera do celular) ou 
com base na chave cadastrada.

Brandt contou que já está 
disponível o protocolo de 
padronização de comunica-
ção para as empresas, físicas 
ou virtuais, que quiserem 
oferecer o Pix como forma 
de pagamento aos clientes, 
por meio de QR Code. Em-
presas de energia elétrica e de 
telecomunicações também 
poderão utilizar a ferramenta 
para recebimento de faturas.

Ao entrar em funciona-
mento, o Pix estará disponí-
vel apenas para transações 
domésticas. Para o futuro, 
segundo o chefe-adjunto do 
BC, há a intenção de interligar 
o Pix a sistemas similares para 
transferências internacionais.

Custos - O Pix é totalmente 
gratuito para pessoas físicas, 
entretanto, segundo Brandt, 
essa gratuidade é mitigada do 
lado do recebimento, “para 
que não se tenha utilização 
dessa conta de pessoa física 
nas situações de realização 
de negócios”. “Isso é uma ex-
ceção da gratuidade, quando 
a pessoas física coloca a conta 
para negócios”, disse. Nesse 
caso, o recebimento de ven-
das de produtos e de serviços 
poderão ser tarifadas.

Banco Central oficializa diminuição de 17%. Alíquota tinha sido reduzida no início da pandemia do novo coronavírus

Mantida redução do compulsório a prazo
Até abril do próximo ano, os 
clientes de bancos terão à 
disposição mais recursos para 
pega emprestado no sistema 
financeiro. O Banco Central 
(BC) oficializou a prorrogação 
da alíquota reduzida de 17% 
para os depósitos compulsó-
rios a prazo.

A circular com a extensão 
do compulsório reduzido foi 
publicada hoje (5) no Diário 
Oficial da União. O percen-
tual, que retornaria a 25% 
em dezembro, continuará em 
17% até abril de 2021, quando 
subirá para 20% e ficará nesse 
nível permanentemente.

A prorrogação do prazo 
havia sido anunciada na últi-

ma sexta-feira (2) pelo Banco 
Central. Segundo o BC, a me-
dida foi tomada para ajudar a 
economia em meio à crise ge-
rada pela pandemia do novo 
coronavírus, causador da 
covid-19. A autoridade mone-
tária não divulgou o impacto 
da injeção de recursos até 
abril. Apenas informou que, 
depois de abril, a redução 
permanente do compulsório 
para 20% significará a injeção 
de R$ 62 bilhões na economia.

Os depósitos compulsó-
rios a prazo representam a 
fatia do dinheiro aplicado por 
clientes de uma instituição 
financeira em modalidades 
como poupança e certificados 

de depósito bancário (CDB) 
que os bancos são obrigados 
a depositar no BC. Os com-
pulsórios têm o objetivo de 
garantir a segurança do sis-
tema financeiro, impedindo 
que os bancos emprestem in-
discriminadamente e fiquem 
sem caixa.

No entanto, esse mecanis-
mo pode servir como instru-
mento de política monetária, 
porque, ao reduzir ou aumen-
tar o volume de recursos reti-
dos, o BC libera ou restringe 
os recursos livres que podem 
ser emprestados aos clientes.

Em nota, o BC informou 
que a extensão do compulsó-
rio de 17% até abril tem como 

objetivo facilitar a adaptação 
dos bancos à futura alíquota 
permanente de 20%. “A deci-
são, no atual momento, visa 
dar previsibilidade para que o 
mercado se ajuste para cum-
prir a nova alíquota”, destacou 
a instituição financeira.

Em fevereiro, o BC tinha 
diminuído o compulsório so-
bre depósitos a prazo de 31% 
para 25%, sob o argumento 
de estimular o crescimento 
da economia. Com o início 
da pandemia da covid-19, a 
alíquota passou para 17% de 
forma emergencial, dentro 
do pacote de medidas que 
injetou R$ 1,2 trilhão no sis-
tema financeiro.

Marcello Casal Jr / Agência Brasil

BC acertou a prorrogação da alíquota reduzida para depósitos compulsório a prazo

O Banco Central (BC) regis-
trou, ontem, 200 mil chaves 
do Pix, em cerca de duas ho-
ras e meia de cadastramento. 
Até o final do dia, já era mais 
de um milhão de cadastros.

O novo sistema de paga-
mentos instantâneos do BC, 
previsto para começar a fun-
cionar em novembro, entrou 
em fase de teste ontem. Desde 
às 9 horas, os clientes já podem 
registrar as chaves digitais de 
endereçamento para enviar 
ou receber recursos em 667 
instituições financeiras do país.

Para o chefe-adjunto do 
Departamento de Competi-
ção e de Estrutura do Mercado 
Financeiro (Decem), Carlos 
Eduardo Brandt, o interesse 
no cadastro das chaves indica 
o nível de expectativa e de 
valor agregado que as pessoas 
estão vislumbrando do Pix. “É 
número bastante significativo 
considerando que estamos na 
fase inicial”, disse.

O BC realizou ontem pela 

manhã uma live, em sua pá-
gina do Youtube, para escla-
recer dúvidas sobre o início 
do cadastro de chaves do Pix.

De acordo com Brandt, 
todas as pessoas que tem 
conta em alguma instituição 
financeira, seja banco, fintech 
ou outro, poderão realizar 
as transações pelo Pix, que 
é uma forma alternativa aos 
tradicionais DOC e TED e 
outros tipos de pagamento. 
O cadastramento da chave é 
uma forma de facilitar ainda 
mais essas transações, já que 
ele identifica o recebedor sem 
a necessidade de informar 
dados como número da ins-
tituição, agência e conta.

“É uma espécie de apelido 
para facilitar o envio de Pix”, 
disse. “Não é necessária a 
chave para fazer o Pix, mas 
sim para ter uma experiência 
fluida e facilitada. É um ins-
trumento de conveniência. E 
se não tiver chave? A pessoa 
vai ter mais trabalho, porque 

Novo modalidade de pagamento 
entrou em fase de testes ontem

Pix: mais 
de 1 milhão 
de chaves 
no sistema

Divulgação/Pixabay

Em apenas duas horas de funcionamento do Pix em sua fase de testes, mais de 200 mil chaves foram cadastradas

vai ter que passar o seu con-
junto completo de informa-
ções para quem vai fazer a 
transferência”, explicou.

Como cadastrar - Para cadas-
trar a chave, basta acessar o 
aplicativo da instituição em 
que tem conta e fazer o regis-
tro, vinculando a uma conta 
específica uma das três infor-
mações: número de telefone 
celular, e-mail ou CPF/CNPJ. 
Há ainda a possibilidade de 
gerar uma chave aleatória, 
caso o cliente não queira com-
partilhar seus dados pessoais. 
As informações serão arma-
zenadas em uma plataforma 
tecnológica desenvolvida e 
operada pelo BC, chamada Di-
retório Identificador de Contas 
Transacionais (DICT), um dos 

componentes do Pix.
Cada pessoa poderá ca-

dastrar até cinco chaves em 
uma mesma conta. Por exem-
plo: CPF, dois telefones e dois 
e-mails; ou dois telefones e 
três e-mails. Entretanto, cada 
uma dessas chaves poderá 
ser vinculada a apenas uma 
conta, seja corrente, poupan-
ça ou pré-paga, ainda que na 
mesma instituição. Ou seja, 
o mesmo CPF, por exemplo, 
não poderá ser cadastrado em 
duas contas diferentes. Assim, 
ao informar uma chave ao 
pagador, o recebedor saberá 
identificar em qual conta os 
recursos serão creditados.

De acordo com a assessora 
do Decem, Mayara Yano, que 
também participou da live, o 
cliente terá total flexibilidade 

para mudar as chaves entre 
as contas, assim como excluí
-las. “No momento que eu 
cadastrei o CPF como chave 
em uma instituição, eu posso 
fazer um processo de porta-
bilidade para outra institui-
ção ou conta, pelos próprios 
aplicativos das contas”, disse, 
explicando que essa portabi-
lidade tem prazo de sete dias 
para ser concluída.

No caso de utilização do 
número de telefone celular 
como chave, o cliente pode 
reivindicar a posse de de-
terminado número. Mayara 
explicou que isso pode acon-
tecer quando uma pessoa 
troca o número de celular e 
o anterior fica inativo. Nesse 
caso, as empresas de telefonia 
comercializam novamente 

MEC: R$ 260 mi às 
instituições federais
O Ministério da Educação 
(MEC) liberou R$ 260,1 
milhões para as institui-
ções federais de ensino 
vinculadas à pasta para 
ser destinado ao custeio 
e à manutenção dessas 
instituições, como gastos 
com contas de água, ener-
gia, luz, telefone, serviços 
terceirizados e compra de 
materiais como papel, etc.

Os recursos também se-
rão utilizados para o pa-
gamento do Programa Na-
cional de Assistência Estu-
dantil (Pnaes), que oferece 
assistência a estudantes de 
baixa renda matriculados 
em cursos de graduação 
presencial das instituições 
federais de ensino supe-
rior, como apoio à moradia 
estudantil, alimentação, 
transporte e saúde. As ações 
são executadas pela própria 
instituição de ensino que 
recebe os recursos do MEC 
para os custeios.

A maior parte do valor 
(R$ 185,4 milhões) é destina-

da às universidades federais, 
incluindo repasses para os 
hospitais universitários. Já 
a Rede Federal de Educação 
Profissional, Científica e 
Tecnológica recebeu R$ 73,9 
milhões. O restante (R$ 823 
mil) foi repassado ao Insti-
tuto Nacional de Educação 
de Surdos (Ines), ao Instituto 
Benjamin Constant (IBC) e à 
Fundação Joaquim Nabuco 
(Fundaj). Ao longo de 2020, o 
MEC autorizou o repasse de 
R$ 4,4 bilhões para as insti-
tuições federais vinculadas 
à pasta.

O processo de liberação 
financeira para as unidades 
vinculadas ao MEC cumpre 
o estabelecido na legislação 
que define que o pagamento 
das despesas ocorrerá me-
diante regular liquidação, 
estágio da execução da des-
pesa pública que consiste 
em verificar o direito adqui-
rido pelo credor, tendo por 
base os títulos e os docu-
mentos comprobatórios do 
respectivo crédito.

Porém, está permitida a chegada de cidadãos de outros países por via aérea

Entrada de estrangeiros no 
país via terrestre é prorrogada
O Diário Oficial da União 
(DOU) publicou ontem uma 
portaria prorrogando por mais 
30 dias a restrição de entrada 
de estrangeiros “por rodovias, 
por outros meios terrestres 
ou por transporte aquaviário”, 
em razão da pandemia da 
covid-19.

A entrada de estrangeiros 
por via aérea, por qualquer ae-
roporto do país, está liberada 
desde o dia 25 de setembro. 
Na portaria de ontem, o go-
verno flexibilizou ainda mais 
o trânsito por via aérea, reti-
rando a exigência de seguro. 
Agora, o viajante precisará 
atender apenas às exigências 
migratórias adequadas a sua 
condição, como vistos de en-
trada, quando previsto.

Até então, o estrangeiro 
que viesse ao Brasil em via-
gem de curta duração, de até 
90 dias, deveria apresentar 
à empresa aérea, antes do 
embarque, comprovante de 

aquisição de seguro válido no 
Brasil para gastos de saúde. A 
medida não é mais prevista.

A portaria conjunta, assi-
nada pela Casa Civil e pelos 
ministérios da Saúde, Infraes-
trutura, Justiça e Segurança 
Pública, autoriza, excepcio-
nalmente, o trânsito de es-
trangeiro que estiver em país 
de fronteira terrestre com o 
Brasil e precisar atravessá-la 
para embarcar em voo de re-
torno a seu país de residência; 
a entrar com autorização da 
Polícia Federal e dirigir-se di-
retamente ao aeroporto. Para 
isso, deverá ser apresentada 
demanda oficial da embai-
xada ou do consulado do 
seu país e os bilhetes aéreos 
correspondentes.

Nenhuma das restrições se 
aplica a brasileiros natos ou 
naturalizados. As outras exce-
ções são para imigrante com 
residência de caráter definiti-
vo, por prazo determinado ou 

indeterminado, no território 
brasileiro; profissional estran-
geiro em missão a serviço de 
organismo internacional, des-
de que devidamente identifi-
cado; funcionário estrangeiro 
acreditado junto ao governo 
brasileiro; estrangeiro que seja 
cônjuge, companheiro, filho, 
pai ou curador de brasileiro ou 
cujo ingresso seja autorizado 
especificamente pelo governo 
brasileiro em vista do interes-
se público ou por questões 
humanitárias; e portador de 
Registro Nacional Migratório; 
e transporte de cargas.

Dois cientistas norte-a-
mericanos e um britâni-
co venceram o Nobel de 
Medicina de 2020 pelo 
trabalho na identifica-
ção do vírus da hepatite 
C, que causa cirrose e 
câncer de fígado, anun-
ciou ontem o órgão que 
concede o prêmio.

As descobertas dos 
cientistas Harvey Alter, 
Charles Rice e do britâ-
nico Michael Houghton 
significaram que agora 
existe uma chance de 
erradicar o vírus da He-
patite C completamente, 
disse o comitê.

“Antes do trabalho 
deles, a descoberta dos 
vírus das hepatites A e 
B foram passos críticos 
adiante”, disse a Assem-
bleia do Nobel do Institu-
to Karolinska, da Suécia, 
em comunicado divulga-
do sobre o prêmio.

Embora os prêmios 
Nobel estejam sendo con-
cedidos normalmente 
neste ano, eles foram ofus-
cados pela pandemia.

Nobel de 
Medicina

Restrição de 
entrada de 
estrangeiros 
foi prorrogada 
por conta da 
pandemia
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Torben Grael 
confirmado 
na Regata 
Santos-Rio
A campeã olímpica Mar-
tine Grael já estava con-
firmada na disputa da 70ª 
edição da Regata Santos
-Rio. Ontem, foi vez de seu 
pai, o também medalhista 
de ouro Torben Grael a 
cravar sua presença na 
tradicional competição de 
vela de oceano.

Torben, que soma cin-
co títulos como coman-
dante e é o maior vence-
dor ao lado de Eduardo 
Souza Ramos, terá outros 
grandes nomes da vela 
nacional e jovens valores 
ao seu lado.

Samuel  G onçalves, 
c a m p e ã o  m u n d i a l  d a 
classe Star em 2015 junto 
com Lars Grael, estará no 
barco junto com Henry 
Boening,  o “Maguila”, 
proeiro do bicampeão 
olímpico Robert Scheidt. 
Torben será também tu-
tor da tripulação com-
posta majoritariamente 
por integrantes do pro-
grama Vela Jovem, da CB-
Vela, que revela talentos 
para a modalidade. 

“A primeira coisa é cui-
dar da segurança à bordo 
, afinal se trata de uma 
regata em mar aberto e 
o pessoal tem pouquíssi-
ma experiência. Depois é 
fazer uma conversa para 
definir as funções à bordo. 
O resto vamos desenvol-
vendo durante a regata”, 
disse Torben.

A largada da competi-
ção de Vela de Oceano, que 
entrará no programa dos 
Jogos Olímpicos de Paris, 
em 2024, será no próximo 
dia 23, na Baía de Santos.

Técnico Odair Hellmann ganhou ontem cinco reforços para enfrentar o Goiás

Recuperados da covid-19 
voltam a treinar no Flu

O Fluminense 
vive uma tem-
porada compli-
cada em 2020. 
O time faz uma 
campanha irre-

gular no Campeonato Brasi-
leiro e não faltam críticas ao 
trabalho do técnico Odair 
Hellmann.

Para piorar, recentemente 
o treinador perdeu cinco jo-
gadores afastados após testa-
rem positivo para a covid-19. 
Nesta segunda-feira, entre-
tanto, Calegari, Marcos Paulo, 
Miguel, Luccas Claro e Luiz 
Henrique voltaram a treinar e 
devem estar à disposição para 
a partida desta quarta-feira. 
O Tricolor viaja até Goiânia 
neste meio de semana para 
enfrentar o Goiás pela 14ª 
rodada do Brasileirão.

O lateral-direito tricolor 

Lucas Merçon / Fluminense

Jovem atacante Marcos Paulo quase acertou sua ida para o futebol italiano

Na expectativa pelo 
retorno de Honda

Eq u i p e  q u e 
mais empatou 
no Brasileirão, 
o  B o t a f o g o 
vem sentindo 
muito a falta 

de meias de criação. Sem 
Bruno Nazário e Honda, 
lesionados, o Alvinegro en-
frentou o clássico contra o 
Fluminense sem meias. O 
placar final, mais uma vez 
ficou tudo igual, desta vez 
em 1 a 1.

Com uma lesão grave 
no ligamento do tornozelo 
esquerdo, Nazário ainda 
não tem previsão de retorno 
ao time. Honda, entretanto, 
pode estar de volta amanhã, 
contra o Palmeiras, no Rio. 
Também com lesão no tor-

nozelo, o meia japonês não 
atua desde o empate com o 
Vasco pela Copa do Brasil, 
há duas semanas.

“Ainda estou aguardando 
feedback do departamento 
médico e principalmente 
do Honda. Queremos grupo 
mais forte, contar com mais 
opções. A gente vem perden-
do ao longo da competição 
alguns jogadores impor-
tantes, ele é um deles. Ter 
o elenco todo à disposição 
é importante, acaba tendo 
mais opções para mexer du-
rante o jogo”, disse o técnico 
Bruno Lazaroni.

Amanhã, no Engenhão, 
o Alvinegro tentará encer-
rar um jejum que já dura 
dez partidas.

Vasco ‘junta os 
casos’ após goleada

O  Va s c o  s o -
freu, no último 
domingo, seu 
m a i o r  re v é s 
neste Campeo-
nato Brasileiro. 

Diante do líder Atlético-MG, 
em Belo Horizonte, o Cruz
-Maltino foi goleado por 4 a 
1. Após a terceira derrota em 
cinco jogos, a equipe con-
tinua descendo na tabela 
de classificação e agora é o 
nono colocado.

O técnico Ramon Mene-
zes assumiu a responsabi-
lidade pelo resultado fora 
de casa.

“Queria deixar bem claro 
que a responsabilidade é mi-
nha de escalar e colocar em 
campo aquilo que vejo como 

ideal. Os atletas têm esse 
entendimento. Começamos 
abrindo o placar contra 
um grande adversário, mas 
infelizmente não consegui-
mos dar uma sequência, 
trabalhar mais a bola, sair 
no contra-ataque, fazer a 
transição”, disse.

A equipe cruz-maltina 
tem outro compromisso 
complicado amanhã, diante 
do Bahia - comandado por 
Mano Menezes -, em Sal-
vador. A partida será uma 
chance de se recuperar, mas 
o técnico Ramon ganhou 
dois desfalques importan-
tes, o meia Benítez, suspen-
so com o terceiro amarelo, 
e o volante Andrey, expulso 
contra o Galo.

Domenèc Torrent terá quatro desfalques por conta da competição

Dor de cabeça no Flamengo 
tem nome: Eliminatórias

O Flamengo pa-
rece ter reen-
contrado o bom 
futebol nas úl-
timas partidas, 
mas está pres-

tes a sofrer com desfalques 
inéditos sob o comando de 
Domènec Torrent. O time 
agora terá uma sequência 
de três jogos pelo Brasileirão 
com alguns desfalques. 

Será a primeira vez que 
Dome não contará com seus 
dois maiores homens de cria-
ção, Arrascaeta e Éverton Ri-
beiro. A dupla foi convocada 
pelas seleções do Uruguai e 
Brasil, respectivamente.

“Ano passado sofri com 
algumas lesões que me atra-
palharam muito. Joguei com 
muita dor. Graças a Deus 
estou bem este ano, sem dor. 

Quero estar cada vez melhor 
para ajudar a equipe. Esta 
fase vem coroar o trabalho de 
vários anos”, disse Éverton.

Além da dupla, o Fla per-
derá mais dois atletas con-
vocados para a disputa das 
Eliminatórias Sul-America-
nas. Também chamado por 
Tite, o zagueiro Rodrigo Caio 
acompanhará Éverton, e Isla 
servirá à seleção do Chile.

comemorou a volta com 
uma postagem em sua conta 
no Twitter.

Sem acordo - A negociação 
por empréstimo de Marcos 

Paulo ao Torino, da Itália, não 
teve um final feliz. A janela de 
transferência para o futebol 
italiano chegou ao fim ontem 
e os clubes não chegaram a 
um acordo financeiro.


